



# Herzlich willkommen zur Interkulturellen Woche!

## Herzlich willkommen zur Interkulturellen Woche!

Kommen Sie ins Gespräch: Berührungsängste überwinden, neue Nachbar\*innen kennenlernen, Vorurteile über Bord werfen. Mit der Interkulturellen Woche laden wir jedes Jahr im September Menschen in ganz Deutschland dazu ein, solidarisches Miteinander auf Augenhöhe zu erleben und zu feiern – und holen so migrationspolitische Themen aus den Nischen in die Öffentlichkeit und in die Köpfe.

### Von vielen für alle

Die Interkulturelle Woche besteht aus vielen lokalen Interkulturellen Wochen, die während des Aktionszeitraums überall in Deutschland ins Leben gerufen werden.

In mehr als 600 Städten und Gemeinden entstehen mit rund 5.000 Veranstaltungen neue, lebendige Räume der Begegnung. Der Fantasie sind dabei keine Grenzen gesetzt: Ob Konzerte, Lesungen, Podiumsdiskussionen, Feste, Filmvorführungen, Gottesdienste, Koch-Events, Demos für ein friedliches Zusammenleben, Ausstellungen und Radtouren – alles ist möglich, was sich zusammen erleben lässt.

### Sie geben Schwung

Vor Ort werden die Interkulturellen Wochen von verschiedenen Organisator\*innen geplant und ausgerichtet. Das reicht von öffentlichen Akteur\*innen wie Kommunen oder Integrationsbeiräten, über zivilgesellschaftliche Akteur\*innen wie Migrant\*innenorganisationen, Wohlfahrtsverbände, Gewerkschaften, Kirchengemeinden, Vereine, Bildungsträger\*innen, Religionsgemeinschaften bis hin zu Initiativgruppen und engagierten Einzelpersonen.

Ganz gleich, wer die Initiative ergreift, es geht um ein gemeinsames Anliegen: das interkulturelle Leben sichtbar machen, vernetzen und stärken – an Ort und Stelle!

## Einsteigen

Fühlen Sie sich gerne eingeladen, wenn Sie überlegen, sich selbst in der Organisation und Vorbereitung einer Interkulturellen Woche zu engagieren. Auf unserer Website erzählen wir Ihnen, worauf es dabei ankommt und geben Ihnen viele weiterführende Informationen an die Hand:

► [interkulturellewoche.de](http://interkulturellewoche.de)

## Mitmachen

Ob als Organisierende oder Gestalter\*innen einzelner Events: Die Interkulturelle Woche strahlt durch das vielfältige Engagement für das friedliche Miteinander. Je mehr Menschen mitwirken, desto mehr Raum für lebendigen Austausch entsteht. Lassen Sie sich von den vielen konkreten Veranstaltungen und Aktionen inspirieren, die in den vergangenen Jahren bereits ins Leben gerufen wurden:

► [interkulturellewoche.de/goodpractice](http://interkulturellewoche.de/goodpractice)

## Sie sind dabei? Prima!

Mit reichlich Vorlauf zum Aktionszeitraum stellen wir Ihnen Plakate, Postkarten und andere Aktionsmaterialien zur Verfügung, die Sie für die Veranstaltungen vor Ort und die dazugehörige Öffentlichkeitsarbeit nutzen können:

► [interkulturellewoche.de/downloads](http://interkulturellewoche.de/downloads)

► [interkulturellewoche.de/bestellen](http://interkulturellewoche.de/bestellen)

Auf unserer Website finden Sie auch viele weiterführende Informationen, Interviews und Gastbeiträge zu relevanten Themen der Interkulturellen Woche:

► [interkulturellewoche.de/themen](http://interkulturellewoche.de/themen)

Für eine Gesellschaft der Vielfalt, Humanität und Menschenrechte: Den alljährlichen thematischen Rahmen erläutern wir im Gemeinsamen Wort der Kirchen:

► [interkulturellewoche.de/gemeinsames\\_wort](http://interkulturellewoche.de/gemeinsames_wort)

## Up to Date und gut vernetzt

Instagram, Facebook, YouTube – über unsere Social Media-Kanäle können Sie sich über aktuelle Entwicklungen informieren und sich mit lokalen Gruppen vor Ort vernetzen, austauschen und gegenseitig unterstützen.

Mit unserem Newsletter informieren wir Sie regelmäßig über alles Wichtige rund um die Interkulturelle Woche. Melden Sie sich gleich an:

► [interkulturellewoche.de/newsletter](http://interkulturellewoche.de/newsletter)

## Für neue und alte Häsinnen und Hasen

Sie stecken mitten in den Vorbereitungen Ihrer ersten Interkulturellen Woche, tragen sich ganz frisch und zögerlich mit dem Gedanken oder haben bereits etliche organisiert – wir unterstützen Sie gern bei der Vernetzung mit vor Ort bestehenden Initiativen und klären gemeinsam Fragen zur Planung und Durchführung.

Melden Sie sich – wir freuen uns auf Sie!



Telefon: **069 - 242 314 60** (Montag bis Freitag 10-13 Uhr)

E-Mail: [info@interkulturellewoche.de](mailto:info@interkulturellewoche.de)

[www.interkulturellewoche.de](http://www.interkulturellewoche.de)

Die Interkulturelle Woche ist eine Initiative der Deutschen Bischofskonferenz, der Evangelischen Kirche in Deutschland (EKD) und der Griechisch-Orthodoxen Metropolie.

Am jeweiligen Freitag und als integraler Bestandteil der Interkulturellen Woche findet der nationale Tag des Flüchtlings statt – weil geflüchtete Menschen zu uns gehören und ihre Stimmen dringend gehört werden müssen. Dieser Aktionstag wird von PRO ASYL koordiniert.

Ökumenischer Vorbereitungsausschuss zur Interkulturellen Woche

Postfach 16 06 46 / 60069 Frankfurt am Main

Telefon: 069 - 242 314 60 / Fax: 069 - 242 314 71